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國立政治大學附設實驗國民小學學生家長會 

108學年度第二次會員代表大會會議紀錄 

 

時  間：108年 10月 25日（星期五）下午 6點 30分 

地  點：政大實小至善樓四樓會議室  

主  席：臧正運會長 

紀  錄：鄭雅芸秘書 

出席人員：各班家長代表，應到 30人，實到 24人(含 9份委託書)。 

列席人員：林進山校長、教務主任游雅婷、學務主任蔡宗儒、總務主任黃麒堯。 

議程： 

壹、學校報告 

校長致詞： 

1. 感謝這屆的家長會，與校方互動良好，也相當用心，日後家長如有任何事情，

也歡迎與校方溝通。 

2. 學校經費的使用原則為盡量普及到大多數學生，也會盡力支援校內所需的各

項經費，家長會如果願意補助各處室經費，也可視家長會財務情況來進行補

助就好。 

3. 實小活動中心的經費需經由政大行政單位層層審核，導致經費發放過慢，影

響下一階段的經費申請，是實小當前首要困難。另外，還有操場下社區下水

道管線遷移等等眾多問題，導致工程稍有落後。之後還有活動中心內部短少

一千多萬經費的籌措事項需要進行。 

4. 明年 11月是實小 60周年校慶，之後學校與家長會需要籌備相關活動，並向

教育部爭取活動經費。 

5. 感謝家長會支持校園高壓電塔的遷移，之前校方也曾行文要求遷移電塔，希

望這次能夠完成遷移的工程。 

6. 11月將舉行南投郡坑國小的校際交流，如果志工們另有想要參訪的學校也可

告知學校。 

 

學務主任蔡宗儒：謝謝家長會提供經費補助學務處的申請案，相關經費都會盡可 

能地用在孩子身上。 
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總務主任黃騏堯：今晚有代表實小參加「深美-七張高壓電繼續興建與否協會」， 

去反應學校希望拆遷實小校園旁電塔的訴求。目前整體工程已

完成 90%，剩下第 18號電塔和某幾段線路仍在溝通中，實小旁

電塔有機會優先遷移。 

 

貳、108學年度家長會會務報告 

一、確認108學年度第一次家長代表大會會議記錄 

    決議：確認內容無誤，贊成25票，反對0票。 

二、報告事項： 

1. 108學年度家長會年度活動計畫報告。 

   由臧正運會長說明。 

家長會的理念與使命： 

○1 家長、老師與校方間的API及暖暖包 ○2 孩子的守護者、老師的支持者、

學校的建設者○3 以「實驗教育」的精神探索與推動，符合孩子需求與家長

期待的變革○4 一甲子的實小、跨世代的攜手、指南山腳下的人文地標 

○5 給孩子「活動的空間」、「想像的開闊」。 

重要活動： 

○1 運動會及募款活動。○2 聖誕節晚會。○3 兒童節。○4 志工表揚大會。○5 愛

苗藝術之夜。○6 畢業典禮。○7 新生迎新。○8 敬師活動。 

工作重點： 

○1 集體榮譽與團隊精神。○2 親師溝通。○3 志工團隊成長與造就。○4 家長會

網站與資訊公開。○5 活動中心、校園安全與環境營造。 

 

2. 家長會幹部介紹。 

   說明：會計一忠家長謝欣如、出納五忠家長李宜紋、秘書五忠家長鄭雅芸。 
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   3. 財務報告（請參閱「附件一、107年收支總表」） 

   會計欣如報告： 

「104學年度餘額」 

學校帳目 95,930＋郵局存款 262,320＋應收家長會費 36,540＋零用金 

2,106= 342,411 

「105學年度餘額」 

學校帳目157,924＋郵局存款288,715＋應收家長會費10,080＋零用金 

25,073-應付社團費用13,000= 468,792 

「106學年度餘額」 

學校帳目123,988＋郵局存款420,675＋應收代辦教育局敬師活動18,000+

零用金4,270= 566,933 

「107學年度餘額」 

學校帳目(-1,941)＋郵局存款 695,244+代付款-台北市教育局敬師活動 

20,400＋零用金(-2,072)= 711,631 

「108 學年度餘額」 

學校帳目(0)＋郵局存款 692,578+代付款-台北市教育局敬師活動 

20,379＋零用金(29,000)= 741,957 

 

三、討論事項： 

1. 108學年度家長會預算案。 

說明：含本學年社團、學校各處室、志工團補助相關事宜及家長會補助辦 

法修正。（請參閱「附件二、108學年度預算案」、「附件三、108學年度各處室申請補

助列表」、「附件十四、家長會補助辦法修訂條文對照表」、「附件十五、志工組織運作

辦法」） 

決議：1、贊成23票，反對0票，通過「108學年度預算案」。 

      2、贊成21票，反對0票，通過「家長會補助辦法修訂」。 

 

2. 108學年度家長會募款案。 

   說明：108學年度預算案過後，依照財務缺口（約21萬元）決議是否舉行 

家長會募款。（請參閱「附件二、108學年度預算案」） 

   決議：贊成23票，反對0票，通過「108學年度家長會募款案」。總召為劉 

         柏延副會長、邱韻芳委員。 
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3. 家長會志工組織運作辦法修正案。 

   說明：1.考量家長會會長與志工團團長角色差異，為使兩者分工明確，爰 

修改志工團團長選任方式，未來家長會長不再兼任志工團團長。惟

考量志工團仍受家長會之監督，茲提案修正家長會志工組織運作辦

法（下簡稱本辦法）第五條之規定，將志工團團長的選任方式改為

由家長會長推舉，並經志工大會同意之。此外，原辦法未就團長辭

任或因故無法視事時的處理方式予以規定，乃一併提案修正，送交

代表大會審議。 

2. 根據上述組織辦法第七條規定：「本團依任務需要需增加組別時，

得經家長委員會同意後設置.各組服務注意事項若與規範相牴觸，應

由各組與學校相關行政單位及家長委員會協調另訂之。」茲經108學

年度第一次志工大會之建議及108學年度第一次家長委員會之同意，

增設食農教育組，爰提案修正本辦法第五條，並送交代表大會審議。 

   決議：贊成21票，反對0票，通過「志工組織運作辦法修正案」。 

 

4. 校園門禁制度建議案。 

   說明：針對校內門禁現況討論，並向校方提出相關建議。 

         目前附近十所學校皆有換證進入校園的安全措施，鑒於實小有校園 

施工以及上學期日落時間將會越來越早等考量，希望學校能加強門

禁管制的措施。 

   決議：由校方規劃提升門禁管理的措施，並對家長充分宣導與說明，預留 

一個月的宣導期，預計將於12月開始進行「正門家長換證進入、側

門限學生進入」的校園門禁措施，並規劃相關配套方案。雖然有可

能造成家長不便，但學童安全是首要共識，敬請家長見諒與配合。 

 

叁、臨時動議 

一、聖誕晚會提案 

提案人：陳棻媖副會長 

目的：為了給孩子與父母一個難忘的回憶，提案舉辦聖誕晚會。 

提案：預定向政大租借場地，以一家一菜的方式來舉辦，會中提供孩子們表演場 

地，歡迎孩子們報名參與表演。當日晚會活動為家長會舉辦之校外活動，

學童須由家長陪同，採自由報名。 

決議：贊成23票，反對0票，通過「舉辦聖誕晚會提案」。 
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二、對於「家長反應營養午餐問題」的回覆 

家長反應：鉅登的菜單一個月裡很多天主食都是炸物，先炸再燴或滷，孩子 

反應鉅登的菜明顯不好吃或同學有反應魚吃起來不新鮮，班上倒菜

率也較另一家高很多，希望能幫忙請廠商改善供餐內容。 

會長回覆：目前學校午餐廠商是由兩家輪替，這學期分別是「宮保王」與「鉅登」 

兩間廠商。家長會已向校方反應，校護及家長會的午餐委員也在10/24

赴兩家廠商訪查時，向廠商傳達家長們的心聲，並要求改善，也已要

求廠商之後須於菜單中註明菜餚的烹調方式。 

 

三、針對「導護志工長期缺人」提案 

提案人：左惠文志工團長。 

目的：橋頭導護志工長期以來都有招募困難的狀況，但橋頭導護是維護學童

上學安全的重要項目之一，非常需要家長的幫忙。 

提案：每學期以班級為單位，每班須選派家長輪值一周，當周可由該班的兩

位家長共同分攤輪值（考慮到學校辦理保險的手續問題，每周不宜超過兩位

家長分攤輪值），剩下的導護空缺會由志工團來填補。 

決議：贊成19票，反對2票，通過以上之提案內容。 

 

四、「由家長會捐贈校內時鐘」提案 

提案人：鄭雅芸秘書。 

目的：活動中心拆除後，校園內時鐘也一併拆除。希望由家長會捐贈新的時

鐘，方便師生上、下課使用，也聊表家長會的一點心意。 

決議：贊成21票，反對0票，通過「由家長會捐贈時鐘提案」。 

 

肆、散會 


